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除李永波外，黄玉斌（体操队总教练）、王义夫（射击队总教练）以及冯树勇（田径队总教练）都将卸
任总教练和一些行政级别的工作，前往中国奥委会专家委员会履新。

据了解，中国奥委会专家委员会主要工作是做各个项目的辅助推动工作，可能会涉及全民健身和
青少年培训，角色相当于顾问。

宁波“山马”周日即将开跑
江北再度点亮体育之光

本报讯（记者 戴斌 通讯员 张落雁） 昨
天下午，2017宁波山地马拉松组委会就竞赛组织、
安全保障、志愿服务、后勤服务、应急救援等工作，
对16日即将开跑的比赛进行筹备冲刺阶段的部
署。这项被各地跑友称作“华东地区最值得参与的
山地马拉松赛事”、“教科书般的越野类赛事”的山
地跑，将再度为江北点亮体育之光。

近年来，江北区多次承接国家、省、市各级各
类赛事，均获得圆满成功，为市民献上了精彩的体
育盛宴。以保国寺—荪湖旅游度假区开发建设为
支撑，江北加快打造荪湖“五棋一牌”训练竞赛基
地。三块“国字”号基地——全国棋牌运动推广基
地、全国桥牌竞赛训练基地、全国象棋竞赛训练基
地均落户江北。2013年9月，北山休闲游步道全
线贯通。这条起于庄桥灵山村，终至慈城五星村的

“百里休闲绿道”，将沿线美丽村落和湖光山色串珠
成链。连续举办三年的宁波山马也依靠好口碑，吸
引了成千上万人齐聚于此，掀起全民登山的健身热
潮，也推动了江北健身氛围，目前该区各个角落共
有257个晨晚练点，各街道、镇都有自己的特色团
队。

如果说承办大型赛事是对一个城市的市民文
明程度、环境治理状况、经济建设规划水平等综合
能力的大检阅，那么，设备精良的硬件场馆更是对
城市发展起到不可估量的作用。2014年开建的宁
波市奥体中心选址在江北，宁波水上运动基地、宁
波小球训练中心等的建成及推进，也将给江北的专
业体育场馆建设添砖加瓦。

“快乐体育进社区”活动
今日启程

本报讯（记者 戴斌）“快乐体育进社区”是
我市体育部门组织的免费公益活动，旨在打造一档

“零门槛”的群众体育活动，倡导“体育生活化、生活
健康化”理念，2017年系列活动今日开始在江北洪
塘街道宁静社区拉开帷幕。

该项活动延续至6月份，计划在江北、海曙和
鄞州共安排33站活动，本月将完成江北10站，分
别是宁静社区、广厦社区、姚江社区、孙家社区、天
水社区、广庆社区、费市社区、天沁社区、天合社区、
广庭社区。活动注重参与便利性和传统趣味性，主
办方共设计了滚铁环、快乐兜球、足击保龄球、趣味
挑棒、快手夹珠等十余个项目，届时根据每站活动
场地情况酌情设置。

此外，各站活动还将作为今年“体育凡人挑战
赛”海选，参与活动且成绩优秀的居民，将有机会被
邀请“直通”挑战赛。

“春芽杯”幼儿围棋赛
参赛人数创新高

本报讯（记者 戴斌 通讯员 忻志华）
“中迪·春芽杯”宁波市幼儿园围棋赛暨宁波市围棋
教学训练基地授牌仪式上周末在第七中学举行，近
450名幼儿棋手参加比赛，创下新高。

创立于2000年的“春芽杯”作为传统幼儿围棋
赛事，堪称宁波“棋手的摇篮”，宁波多数职业棋手
和业余高手都是从该项赛事起步。本次比赛经过
七轮比拼，最终宁波高新区实验幼儿园获得幼儿园
总团体冠军；余姚棋院获得甲组团体冠军。翁政
煜、黄浩宸并列甲组男子冠军，任玺韵获甲组女子
冠军；童话、胡奕宁并列乙组男子冠军，周奕彤获乙
组女子冠军；张云帆、胡媟分获丙组男、女冠军。

执教24载，一身荣耀与争议

李永波卸任国羽总教练
昨天，中国羽毛球队总教练李永波亲口承认将卸任国羽总教练及乒羽中心

副主任职务，前往中国奥委会专家委员会工作。不过，因为目前还在工作交接
中，所以不排除他继续带队参加5月苏迪曼杯的可能，这将视工作交接和竞聘工
作的进度而定。

带队获得92个世界冠军，包揽伦敦奥运会5枚金牌

从1993年起，一转眼李永波已经执教国羽
24年。其间中国羽毛球队共获得18枚奥运金
牌、44个世锦赛冠军、5次汤姆斯杯冠军、9次尤
伯杯冠军、10次苏迪曼杯冠军、6个世界杯冠军，
共计92个世界冠军，成绩相当辉煌，尤其是伦敦
奥运会，国羽包揽5金更是创造了历史。

从国羽低谷期起步，作为总教练，李永波缔
造了国羽20年的辉煌。不过随着年龄的增大，
李永波的精力很难像当年一样。“这么多年在这
个位置上的确很辛苦很累，我自己也觉得有些疲
惫。自己做了这么多年总教练，是时候把年轻人
推到一线，让他们用更新的思路去带领队伍发
展。也许这样对队伍会更好。（我）从一线退下
来，去做一些推广项目的工作，也是早晚的事

情。”李永波坦言。
不过，因为目前还在工作交接，国羽的竞聘

工作也还没排上日程，而且此次竞聘范围相较以
往大得多，不仅涉及总教练，还涉及到各单项主
教练，且都是公开面向社会招聘，所以要想在下
个月苏迪曼杯之前完成新教练班子的组建不太
可能，不排除李永波还要带队最后征战一次苏
杯。

目前中国羽毛球队面临着青黄不接、缺少领
军人物的现状，李永波对此也有清醒的认识，他
向记者表示：“5月苏杯的竞争一定会十分残酷，
我们会面临很多的困难，但这并不是说我们就到
了最难的时候，我还是有信心带队伍争取到苏杯
七连冠的。”

“让球风波”加“排除异己”，他也是中国体坛极具争议的人物

李永波1993年出任国羽副总教练（当时未
设总教练）时，只有31岁。

当时国羽在巴塞罗那奥运会一金未得，并丢
掉了汤姆斯杯。李永波上任以后，先是处理了吴
文凯等尖子队员，然后找来了同样年轻有干劲的
李矛、李玲蔚等教练，仅花了两年时间就夺得苏
迪曼杯，三年实现了国羽的翻身。

然而在金牌之外，李永波的一些做法引起了
巨大的争议，比如行事霸道排除异己。当初和他
一起打天下的李矛、李玲蔚后来都与他势同水
火，李矛更是因曾经和队员一起向上级部门上告
李永波的一些做法，最后被排除出国羽，只能出
国执教。

近些年国羽使用一些刚退役的球员担任项
目主管教练，这些队员执教经验不足，结果走了
弯路。比如陈金担任国羽女单主教练以后，女单
在三年间没有拿到过一个世界冠军，在里约奥运
会甚至未能拿到一枚奖牌。李永波也因此被指
责“重用嫡系”。

除此之外，国羽屡次出现的“让球”风波也是
李永波的“杰作”：

2000年悉尼奥运会女单半决赛，叶钊颖让

球给龚智超，因为龚智超决赛打丹麦的马丁更有
利。

2003年世锦赛中国队实行“队内比赛谁先胜
一局谁就胜出”的规则，只为一致对外，队内竞争
时少消耗体力，林丹因此让球给夏煊泽。次年的
雅典奥运会女单半决赛，周蜜同样因此输给张宁。

2008年和2012年奥运会前，为保证陈金获
得奥运资格，林丹在全英赛等比赛中让球给陈金
助其多拿积分。

2012年伦敦奥运会，为避免两对中国选手
提前相遇，于洋/王晓理在与韩国选手进行最后
一场小组赛时，为了输球而频频发球下网、故意
将球打出界外，最后遭到处罚，被取消比赛资格。

……
李永波做出这些决定，是为了保证国羽获得

更多的奖牌，但影响确实很坏，也在一定程度上
损害了中国羽毛球队的形象。

可以说，李永波在任期间辉煌与争议并存。
而像他这样一个人掌管一个中国体育的王牌项
目长达24年时间，在整个中国体育界也不多见，
国羽也到换思路、寻求新突破的时候了。
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